



In dieser Ausgabe:

Tablet-Klasse
Kulturnacht ein voller Erfolg
Besuch des Schulreferenten
Anmeldezahlen
Willkommensgeschenke für die LEA
Veranstaltungen und Termine

Newsletter II

07.04.2016

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen, wie unser Logo symbolisiert, steht das Gymnasium Balingen für Vielfalt. Diese zeigt sich zum Beispiel im Einsatz verschiedener Unterrichtsmedien wie dem Tablet oder in sozialen Projekten wie den Willkommensgeschenken für die LEA. Auch in der Kulturnacht präsentierten sich vielfältige Talente. Damit diese Vielfalt auch in der Zukunft erhalten bleibt, ist schon für Schülernachwuchs gesorgt: Die Anmeldungen für die Jahrgangsstufe 5 erlauben eine fünfzügige Planung.

Ihr

Thomas Jerg (Schulleiter)

Tablet-Klasse

Anfang März startete ein Pilot-Projekt zur Nutzung von Tablets im Unterricht. In den Fächern Deutsch, Mathematik, Französisch, Biologie, Physik und NWT wird dieses neue Medium verstärkt in der 9e eingesetzt. Dazu erhielten alle Schülerinnen und Schüler ein Leihgerät des Gymnasiums, das sie im Unterricht, aber auch beim Lernen zuhause benutzen. Möglich wurde diese Innovation, weil sich der Förderverein zu 50 % an den Kosten für die Tablets beteiligt. Am Ende des Schuljahres werden die in der Klasse 9e unterrichtenden Kollegen Herr Maurer, Frau Langenbach, Herr Löffler, Herr Schork, Frau Kreuzer und Herr Kupke gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern dieses Projekt auswerten. Im kommenden Schuljahr stehen die Geräte dann allen Klassen leihweise zur Verfügung.

Besuch des Schulreferenten

Unser Schulreferent vom Regierungspräsidium, Herr Dr. Podes, wird uns wie jedes Jahr wieder besuchen: Er hat sich dafür den 25. April reserviert. Das Programm wird voraussichtlich wie folgt aussehen: morgens Gespräche mit der Schulleitung und der erweiterten Schulleitung, Begrüßung in der großen Pause im Lehrerzimmer, Gespräch mit dem Personalrat, mit dem Elternbeiratsvorsitzenden, mit der SMV und eine Sprechstunde für das Kollegium.

Kulturnacht ein voller Erfolg

Die diesjährige Kulturnacht war wieder ein voller Erfolg. Ein abwechslungsreiches Programm bot sich den Gästen unter dem Motto „Mexiko“: Schwungvoll eröffnete die Big Band diesen kurzweiligen Abend. Julia Castro-Weissmann und Jennifer Dolezych trugen zum Teil selbst komponierte Lieder vor. Melvin Teichert und seine Tanzpartnerin Corinna Schanz begeisterten mit einer Mischung aus verschiedenen Latein-Tänzen. Akrobatisch wurde es bei den Darbietungen der Mädchen des TSV Balingen. Als der Sieger des Vorlesewettbewerbs, Malte Stickel, eine Kurzgeschichte vortrug, wurde es ganz still im Saal. Musikalisch brachten sich auch Maike Larché und Vanessa Zimmermann als Saxophon-Duo ein. Dynamisch wurde es bei der Vorführung von Zumba-Tänzen durch Mädchen aus der Stufe 10. Bevor die Abi-Band ihre Premiere feierte, berührte Felix Hokenmaier das Publikum mit seinen Liedern auf der Mundharmonika, welche von seinem Vater auf der Gitarre begleitet wurden. Kulinarisch wurden die Gäste vom Mensa-Team mit Speisen passend zum Motto verwöhnt. Und auch neben der Bühne gab es einiges zu bestaunen: Die Wirtschaftskurse boten ihre Produkte an und der Kunstkurs von Frau Wörner gestaltete während des Abends seine Interpretation des Mottos in Form eines Gemäldes.



Anmeldungen neuer Fünftklässler

130 Schülerinnen und Schüler haben sich für die Klassen 5 angemeldet. Somit können wir den neuen Jahrgang fünfzünftig gestalten. Auch eine Bilingual-Klasse wird nach derzeitigem Anmeldestand eingerichtet werden können. Wir freuen uns darauf, unsere neuen Schülerinnen und Schüler beim Schnuppertag am 22. Juli begrüßen zu dürfen.

Willkommensgeschenke für die LEA

Die Klasse 8a initiierte zusammen mit ihrer Klassenlehrerin Frau Langenbach ein soziales Projekt für die Landeserstaufnahmestelle in Messtetten. Die Schüler wurden dabei aufgefordert, ein Willkommensgeschenk im Wert von 5-10 € für Kinder im Alter von 0-16 Jahren zusammenzustellen. Vor den Osterferien konnte die 8a dann mehr als 200 dieser Päckchen an die LEA übergeben. Damit haben alle, die an dieser Aktion beteiligt waren, einen großen Beitrag dazu geleistet, den oft traumatisierten Kindern einen guten Start in Deutschland zu ermöglichen. Vielen Dank dafür!

Veranstaltungen und Termine

Am 12. Mai um 19.00 Uhr sind Eltern, Schüler und Lehrer dazu eingeladen, am Runden Tisch das Thema „Elternsprechtag“ zu diskutieren. Hier soll geklärt werden, welche Optimierungsmöglichkeiten oder Alternativen es gibt. Eine konkrete Einladung dazu erfolgt noch über unsere online-Verteiler.

Bereits Ende Februar und Anfang März schrieben die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 8 die Vergleichsarbeiten (VERA) in Mathematik, Deutsch und Englisch. Zeitnah wurden diese Arbeiten von den Kolleginnen und Kollegen korrigiert und die Ergebnisse an das Landesinstitut für Schulentwicklung weitergeleitet. Aufgrund technischer Schwierigkeiten können die Auswertungen von dort erst Anfang Juli an die Schulen rückgemeldet werden. „Der Wunsch einer zeitnahen Ergebnismeldung nach Eingabe der Testergebnisse ist durchaus verständlich und auch in unserem Sinne“, so die Antwort des Service Center Schulverwaltung auf unsere Nachfragen. Wir müssen uns also noch etwas gedulden.

Impressum

Gymnasium Balingen

SCHULLEITER

OStD Thomas Jerg
Gymnasiumstraße 31
72336 Balingen
Tel: 07433 / 26025-0
E-Mail: info@gymnasium-balingen.de

REDAKTION

OStRin Nicole Caillieux
Gymnasiumstraße 31
72336 Balingen
Tel: 07433 / 26025-0